

Inondation : une vingtaine de routes coupées sur le Nord Jura



© Archives Municipales
de la ville de Dole

D'APRÈS les relevés de la cellule hydraulique de la DDE de Dole, le Doubs était étale hier en fin d'après-midi en amont de Besançon (4,72 mètres). Le niveau des eaux baissait jeudi sur la capitale régionale : 6,55 m à 7 heures, 6,44 m à 11 heures et 6,25 m à 17 heures. Par contre, le Doubs continuait de monter à Dole où le niveau était de 4,44 m à 7 heures, 4,47 m à 11 heures et 4,51 m à 17 heures. Sur Dole, le Doubs devait atteindre son niveau maximum hier soir entre 18 et 22 heures. En aval, vers Neublanc-Petit-Noir, la rivière était étale hier à 17 heures à 4,88 mètres.

En ce qui concerne la Loue, la rivière continuait à monter légèrement en amont d'Ornans, mais baissait à Champagne-sur-Loue et à Parcey (3,05 m à 7 heures et 2,79 m à 17 heures).

Fraisans isolé

Une vingtaine de routes étaient coupées à la circulation hier soir.

Sur le secteur d'Orchamps et de Gendrey : le CD 76 entre le CD 224 et Étrepigny, le CD 76 entre Le Bretenière et Étrepigny, le CD 12 entre Orchamps et La Bretenière, le CD 12 de nouveau entre Ougney et Brésilley, le CD 224 entre Orchamps et La Bretenière et le CD 353 entre Pagny et Banne (Haute-Saône), où l'eau continuait à monter hier en début de soirée. Inondé, le camping « Les Marronniers » de Nenon a été fermé. La crue de l'Ognon a entraîné la coupure du CD 238 entre Romain et Vigearde.

Sur Fraisans, le CD 76 entre Rans et Fraisans est coupé, ainsi que le CD 228 entre Salans et Saint-Vit (Doubs). La commune de Fraisans était hier entièrement isolée par les eaux, la dernière voie d'accès vers la gendarmerie ayant été inondée. Le collège Gustave Eiffel a été évacué à 13 h 30, après le déjeuner. Françoise Dougoud, le principal, a pris la décision, craignant que l'accès des bus soit rendu impossible en fin d'après-midi. Le collège, qui accueille 416 enfants, dont 375 demi-pensionnaires, avait déjà été évacué et fermé préventivement il y



À Dole, le mur s'est affaissé, entraînant une partie de la chaussée.

a deux ans lors d'une précédente crue. À Fraisans toujours, la Grande-Rue et la rue du Bac étaient hier toujours inondées.

La nappe phréatique

Sur le secteur de Moisse, trois voies communales étaient coupées entre Thervay et Brésilley, entre Thervay et Balançon et entre Thervay et Malans. Le village de Thervay était inondé avec près de 60 cm d'eau dans les rues.

Sur le secteur de Dole, le CD 244 E entre Brevans et Baverans est coupé, ainsi que le CD 244 entre Falletans et Brevans et le CD 229 entre Azans et Falletans (route du Temple).

Sur Chaussin, la route est coupée entre Chaussin et Champdivers (CD 332) et entre Chaussin et Longwy-sur-le-Doubs (CD11). À Chaussin, la rue du Lac et la rue Machard sont inondées. Le CD 2 entre Molay et Rahon est également coupé à la circulation.

Les sapeurs-pompiers dolois ont effectué une petite dizaine d'interventions jeudi, soit beaucoup moins que la veille. Une légère pollution menaçait le secteur de Molay à cause de fuites sur des cuves à fuel. Les pompiers ont mis en place des barrages et disperser des produits absorbants. Les maisons qui restent inondées le sont du fait de la hausse de la nappe phréatique et rien ne sert alors de pomper l'eau.

À Dole, les pluies incessantes ont provoqué mercredi l'effondrement d'un mur surplombant le canal des Tanneurs, en face le lycée Nodier. L'éboulement s'est produit à 17 h 30. Heureusement, personne n'était présent sur les lieux. Les services techniques de la ville ont disposé des barrières de sécurité pour interdire l'accès au secteur, qui reste dangereux. Les fondations se sont effondrées du fait de la liquéfaction des sols. Il faudra attendre la baisse des eaux pour déterminer l'ampleur des dégâts. Les pierres de taille seront récupérées.

S.D.